

# Comenzó periodo más crítico de la temporada de incendios

Desde Arauco y Corma indicaron que se deben reforzar las medidas y estar preparados para combatir las posibles emergencias, ante el inicio de los 30 días con más riesgo de siniestros.

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**H**asta el 15 de febrero se vive actualmente el periodo de mayor riesgo de la temporada de incendios en la región del Biobío, de acuerdo con Empresas Arauco. Desde la institución se indicó que históricamente desde el 15 de enero hasta el 15 de febrero se han presentado los mayores siniestros del país, debido a condiciones ambientales y climáticas que hacen difícil la contención y combate del fuego. Por ello, instituciones han recalcado la importancia de estar preparados y de que los ciudadanos no cometan conductas riesgosas.

El subgerente de Protección de Incendios de Arauco, Ramón Figueroa, sostuvo que “el aumento de la temperatura, la baja humedad y los vientos intensos crean un ambiente propicio para que los incendios inicien y se propaguen rápidamente. La evidencia de los años anteriores ha demostrado que este periodo es crucial para prevenir incendios, ya que históricamente se registran aquellos de mayor alcance”.



PERIODO CRÍTICO EMPEZÓ ESTE 15 DE ENERO Y TERMINARÁ EL 15 DE FEBRERO.

**2** **2017**  
**incendios** de magnitud en la región se han registrado en Los Álamos y en Penco. **fue el año de uno de los siniestros de mayor envergadura, que incluyó Biobío.**

En la última década, los incendios forestales en Chile han consumido

cerca de 1,7 millones de hectáreas. Esta cifra triplica la cantidad de territorio

destruido por estos desastres durante la década anterior. Si miramos en detalle, el siniestro de mayor envergadura en Chile ocurrió hace ocho años, el 18 de enero de 2017 y abarcó más de 570 mil hectáreas desde las regiones de O'Higgins hasta el Biobío.

Ante este escenario, el llamado es a tomar medidas para prevenir que ocurra un incendio y, en caso de que suceda, el daño sea lo más acotado posible. “Es importante que las personas tomen precauciones con mayor fuerza en estos periodos, evitando actividades que puedan significar un eventual foco, y denunciando acciones intencionales como de las que hemos sido testigos estos años”.

“Nos preocupan los incendios multifocales o con focos simultáneos, que muestran una evidente intencionalidad, como nos ha sucedido esta tempo-

rada en Los Álamos y Penco”, dijo Figueroa.

Además, hizo hincapié en que parte importante de los incendios ocurren durante estas semanas en parte por la negligencia de personas que van al campo, montaña o playa y no toman los resguardos necesarios. “En este escenario de estrés hídrico es necesario extremar las medidas para que los incendios no ocurran”, sostuvo.

Este 2025, Arauco destinó buena parte de su presupuesto a la prevención y combate de incendios, incorporando tecnología de punta y medios de combate como los dos helicópteros pesados Air-crane, que permiten descargar hasta 10.000 litros de agua. Se indicó que además, se fortaleció el control integrado con Conaf y otras empresas, así como el trabajo conjunto con Senapred.

## CORMA

Margarita Celis, gerenta regional de Corma, señaló que “estamos entrando en las semanas más complejas de la temporada de incendios, marcadas por altas temperaturas, olas de calor, fuertes vientos, baja humedad relativa y falta de lluvias, lo que eleva significativamente el riesgo”.

Celis remarcó que “este escenario refuerza nuestro llamado a la prevención y a la responsabilidad de todos, especialmente de quienes visitan zonas rurales o realizan actividades al aire libre”.

Por último, realizó “un llamado especial a los turistas a extremar las precauciones y evitar conductas de riesgo. Asimismo, instamos a las policías y fiscalías a redoblar los esfuerzos para identificar y detener a los responsables de actos de intencionalidad o negligencia”. ☺